

Gesellschaft für Wirtschafts- und Sozialwissenschaften
— Verein für Socialpolitik —

Vorsitzender: Prof. Dr. Ernst Helmstädtter, Universität Münster

Stellvertr. Vorsitzender: Prof. Dr. Herbert Hax, Universität Köln

Schatzmeister: Dr. Leonhard Gleske, Deutsche Bundesbank, Frankfurt/M.

Schriftführer/Geschäftsführer: Dipl.-Vw. Friedrich Aumann, Universität Münster

Geschäftsstelle: Alter Fischmarkt 21, D-4400 Münster, T (02 51) 83 29 44

Berichte aus der Arbeit der Gesellschaft

Ausschuß für Finanzwissenschaft

Wie in den Vorjahren fand auch die Sitzung des Jahres 1983 — der Ausschuß tagt jährlich nur einmal — in der Woche nach Pfingsten, vom 25. bis 27. Mai 1983, statt. Tagungsort war diesmal Hannover; die vorzüglichen örtlichen Vorbereitungen dafür verdankt der Ausschuß seinem Mitglied Prof. Dr. K.-D. Henke (Universität Hannover).

Der wissenschaftliche Teil der Tagung war dem Thema „Die Produktivitätsentwicklung öffentlicher Leistungen“ gewidmet. Folgende Referate wurden gehalten:

1. Prof. Dr. E. Wille (Universität Mannheim): Öffentliche Sachausgaben versus öffentliche Personalausgaben;
2. Prof. Dr. K. Reding (Gesamthochschule Kassel): Ansätze der Produktivitätsmessung;
3. Prof. Dr. P. Friedrich (Universität Bamberg): Bestimmung der Zahl öffentlich Bediensteter.

Alle Referate wurden eingehend diskutiert. Sie werden voraussichtlich 1984 unter dem Titel „Die Produktivitätsentwicklung öffentlicher Leistungen“ in der Schriftenreihe des Vereins für Socialpolitik erscheinen. Der Band mit den Referaten der vorjährigen Tagung über „Finanzsysteme: Ideal- und Realtypen — Gesundheitswesen und Hochschulbildung“ wurde 1983 ausgeliefert. Er enthält folgende Beiträge:

- H. H. Nachtkamp: Idealtypen von Fiskalsystemen;
- M. Pfaff: Finanzierungs- und Ausgabenströme im Gesundheitssektor: Eine realtypische Betrachtung fiskalischer Systeme;
- R. Lüdeke: Fiskalische Systeme bei der Hochschulausbildung. Realtypen in den Vereinigten Staaten, der Bundesrepublik, Japan und der DDR im Vergleich.

Die Tagung des Jahres 1984 wird vom 13. bis 15. Juni in Zürich stattfinden und wiederum drei Referate vorsehen, die sich mit dem Generalthema „Budgetpolitik im Wandel“ befassen. Referenten sind die Herren Kollegen Prof. Dr. H. Geyer, K.-H. Hansmeyer und G. Krause-Junk.

Die folgenden Kollegen wurden durch Zuwahl aufgenommen: die Prof. Dr. D. Brümmerhoff, C. Folkers und K. Reding.

Prof. Dr. K. Häuser, Frankfurt